

別海町立上春別小学校

上春別小だより

令和6年12月25日 第10号 発行人：校長 川村幸樹

【令和6年度のテーマ】

豊かなかかわりの中で、自ら
学び、共に高め合う子を育てる
【身に付けさせる4つの力】

- ・人を大切にする力
- ・自分の考えを持つ力
- ・自分を表現する力
- ・チャレンジする力

～レジリエンス

強く、しなやかに生きる～

「不易と流行」

校長 川村幸樹

先日、午前中に降った雪は、辺り一面を真っ白にするのいかにも簡単かのように、一瞬で銀世界にしました。大人にはやっかいな雪ですが、子どもたちは待ってましたと言わんばかりに昼休みには外へ駆けていきます。雪だるま作りに雪合戦、思い思いに雪遊びを楽しんでいました。

放課後、下校バスを待つ子どもたち、小山内さんと生和先生が玄関前の除雪をしていると、高学年が率先して、玄関前とバスが待機するスペースの除雪をしてくれました。

退勤時、除雪をしてアスファルトが見えている部分と雪が残る部分、黒と白のコントラストが私には誇らしく見えました。



雪だるま作りや雪合戦は今も昔も子どもたちの定番の遊びです。しかし、教育を取り巻く環境はここ数年で大きく変わり、AI型教材やリモート授業等、教育関係者でも10年前には想像できなかった新しい学び方が次々と登場しています。予測困難な時代において、未来の創り手となる子どもたちに社会を生き抜く力を育成することが学校に求められています。

社会の変化と並行して、教育の在り方も変わりゆく中で、「時代を超えて変わらない価値があるもの」があり、学校経営の主たる柱にすべきと私は考えます。豊かな人間性、正義感や公正さを重んじる心、自らを律しつつ、他人と協調し、他人を思いやる心、人権を尊重する心、自然を愛する心など、こうしたものを子どもたちに培うことは、いつの時代、どこの国の教育においても大切にされなければならないことだと、雪だるまを作る子どもたちを見ていて感じました。



今月の2日、PTA親子レクが行われました。多くの保護者の皆様に来校いただき、カナダ発祥のスポーツ「キンボール」を親子で楽しみました。大変楽しい時間でした。学級理事の皆様には、準備から当日の運営まで本当にありがとうございました。

PTAが主体となって行う活動はコロナ禍を経て、様変わりしつつあります。コロナ禍でPTA活動が制限され、中止を余儀なくされたことをきっかけに、活動を振り返る機会となり、保護者や教職員の負担の軽減にもつながることから、縮小・削減の動きが学校現場ではあります。

私も同感ではありますが、PTA活動のそもそもはPとTが良好な関係を築き、協力して子どもたちの健やかな成長につなげることが本質です。過大な負担は避けるべきですが、地域に根ざす学校づくりを目指すにあたって、PTAの活動は子どもたちの成長に無くてはならない活動の一つと私は考えます。コロナ5類移行後の新たなPTA活動を目指して、保護者の皆様のご意見をお聞きしたいと思っています。

明日から19日間の冬休みに入ります。私が幼い頃、大晦日は各種商店も閉まり、街全体（中標津町）がシーンと静まり返っていました。紅白歌合戦を家族全員で視聴し、正月は親戚が集まり、将棋やボードゲームで遊んだ記憶があります。時代は便利になりましたが、大晦日や元旦の風情や文化に触れながら年越しをしたいものです。

どうか、冬型の事故や風邪などにお気を付けください。休み明け、3学期の始業式は1月14日（火）となっています。笑顔で登校する子どもたちを楽しみに待っています。

PTA親子全校キンボール大会 12月2日

昨年から全校で取り組むようになった「PTA親子全校レクリエーション」が行われました。今年度は学級理事の皆さんが中心になって計画、準備、当日の運営を行って下さいました。子どもたちに人気の「キンボール」で子どもも大人も楽しむことができました。町立体育館の皆様のご協力もあり、ケガもなく終えることができました。皆様のご協力により、子どもたちがいろいろな人とつながる時間を作っていたことに感謝申し上げます。



別海町教育委員会文化奨励賞受賞 別海町芸術作品展入賞 12月4日(水)

昨年度「牛やミルクのある風景」絵画コンクールにおいて、〇〇〇〇さん(2年生)が北海道知事賞を受賞したので、みなくるで「別海町教育委員会文化奨励賞」に選ばれ、授賞式に参加して来ました。緊張した表情の中に、誇らしげな様子も見られました。おめでとうございます。

また、別海町芸術作品展に出品した作品が、数多く入賞しました。全校朝会の場でその表彰式を行いました。おめでとうございます。

一人一人の努力や得意が周囲の人々に認められるのはとても素晴らしいことです。同時にとても嬉しいことだと思います。賞状を受け取る満足そうな表情を見て、周りの皆さんも嬉しそうでした。



授業参観、学級懇談会 12月13日(金)

令和6年最後の参観日、学級懇談会を行いました。完全な複式学級の本校では、学年を越えた学習活動が毎日行われています。今回の参観授業も全て複式指導を参観していただきました。上学年と下学年の関わりが感じられる授業であったと思います。今後も複式学級は継続する予定ですので、今後の子どもたちの成長や変化をご家庭と学校と一緒に見守り、力を合わせて支援していきたいと思っています。お忙しい中、ご来校いただき、ありがとうございました。



★本校ブログ★

右のQRコード
またはアドレスから
ご覧いただけます。



学校ブログURL★ <https://betsukai.ed.jp/school/pkami/syn/>
※冬休み中にやってみたいことや楽しみにしていることがたくさん待っていると思
います。風邪、事故などに十分気を付けて、すてきな冬休みにしてください。

<令和6年度1月行事予定> バス時刻 ①14:10学校発 ②14:50学校発

日	曜	行事等	給食	バス	日	曜	行事等	給食	バス
1	水	元旦 学校閉庁日 冬季休業			17	金	2計測 ALT	○	②
2	木	学校閉庁日			18	土			
3	金	学校閉庁日			19	日			
4	土				20	月		○	②
5	日				21	火		○	①
6	月				22	水	元気アップタイム	○	①
7	火				23	木	白鳥号	○	②
8	水				24	金	ALT	○	①
9	木				25	土			
10	金				26	日			
11	土				27	月		○	②
12	日				28	火		○	②
13	月	成人の日			29	水	朝ピカ	○	①
14	火	3学期始業式	○	13:00	30	木	スケート記録会	○	①
15	水	朝読書1・2年	○	①	31	金	ALT スケート記録会予備日	○	①
16	木	書き初め3~6年	○	②					

※感染症の拡大や荒天等により、予定が変更する場合がありますことをご了承ください。